



Ecole primaire
Maurice GENEST
25 rue Victor Basch
63200 RIOM
Tel : 04/73/38/04/11
@ : ecole-elem.m-genest.riom.63@ac-clermont.fr
<https://sitesecoles63.ac-clermont.fr/0631930f>

Compte rendu du second conseil d'école du lundi 1^{er} mars 2021

Présents :

Représentants de parents : Mme CAUTIER, Mme FRIGOLA-MONDRIA, M RAVENEAU, M BENVENISTE, Mme WOJAK et Mme TRONCHET

Mairie : M VERMOREL, adjoint aux affaires scolaires, Mme TOVAR et Mme FEUERSTEIN, conseillères municipales et Mme FAFOURNOUX, service Enfance Jeunesse

Education Nationale : Mmes NALLET, BAUFOND, MONNET, GONZALEZ, COLOMB, RIGONI, BARNOLA, CORBELIN, ORIO, ROSSIGNOL, PRIOLET, SALANON, CENCERRADO, INACIO, POUMEROL, MAZERON, CHOTARD, enseignante RASED et M DEBARD

Excusés : Mme SANCIER, IEN Riom Limagne, Mme JACOB, DDEN et Mme LISSILOUR-PAPON, enseignante, Mmes CALVEZ, VLUGGENS, FLEURY, ORJUELA, HEBERT, RAMALHO, COUDIGNAT, CHERIFI et M SACRE, parents d'élèves

1. Les effectifs

Les effectifs actuels sont de 342 élèves sur le groupe scolaire : 117 élèves en maternelle et 225 élèves en élémentaire.

37 PS 38 MS 42 GS 46 CP 48 CE1 43 CE2 41 CM1 47 CM2

Prévisions 2021-2022 : La carte scolaire 2021-2022 a été étudiée par la DSDEN. Aucune fermeture de classe n'est prévue pour la prochaine rentrée scolaire pour l'école. Il y aurait 345 élèves, pour 342 actuellement.

L'école Jean Rostand maternelle a sollicité une ouverture, mais elle ne peut pas l'avoir dans ses locaux actuels. Nous allons certainement bénéficier d'un report de ses élèves vers l'école Maurice Genest. M Vermorel indique qu'il y a une zone tampon entre Maurice Genest et Jean Rostand ce qui permet de rééquilibrer les effectifs entre les deux groupes scolaires.

2. Présentation du RASED :

La structure complète d'un Réseau d'Aides Spécialisées aux Elèves en Difficulté est constituée d'un psychologue, d'un maître E (à dominante pédagogique) et d'un maître G (à dominante rééducative).

Le poste de maître G a été fermé en 2020 et la demande de réouverture n'a pas été actée. Ce poste n'ayant pas été pourvu pendant une année, il a été supprimé. La réouverture de ce poste a été sollicitée par l'école et par l'Inspection de Riom mais aucune suite favorable n'a été donnée pour l'instant.

- Le psychologue scolaire (Mme BERNARD) aide à l'analyse de la situation particulière d'un enfant en liaison étroite avec la famille et les enseignants. Elle réalise des observations, des bilans et des suivis psychologiques, analyse et interprète les données recueillies. Elle mène des entretiens avec l'enfant, les enseignants et avec les parents.

- Le maître E, enseignant spécialisé chargé de l'aide spécialisée à dominante pédagogique (Mme CHOTARD) apporte une aide aux élèves qui ont des difficultés avérées dans le cadre des activités scolaires. Elle intervient en relation duelle, en petit groupe ou même dans la classe à la demande des enseignant(e)s. Elle n'a pas de contact direct avec les parents.

- Le maître G, enseignant spécialisé chargé de l'aide spécialisée à dominante rééducative (absent à Maurice Genest) apporte une aide aux élèves qui ont du mal à s'adapter au milieu scolaire. Elle travaille en petits groupes et elle travaille selon différents axes (jeux, libération de la parole, etc). Il réalise de nombreux entretiens avec les élèves pour améliorer leur comportement.

Pour cette année scolaire, 60 demandes de suivi ont été faites : 25 élèves ont été pris en charge par la psychologue scolaire (Mme Bernard). La maître E (Mme Chotard) assure le suivi de 22 élèves. Des élèves seraient susceptibles d'être pris en charge par le maître G et ils n'ont actuellement pas de suivi.

3. Nouveau protocole sanitaire

Le protocole a changé avant les vacances de février :

- Maintenant le masque de catégorie 1 est obligatoire pour tous. Les masques « fait maison » ne sont plus acceptés.
 - L'aération dans les classes a été renforcée.
 - Au niveau de la restauration scolaire, 2 mètres de distance sont prévus entre les groupes.
 - Pour le sport, il n'est plus autorisé en intérieur, même pour la danse. Il ne peut donc s'envisager qu'à l'extérieur.

- Les changements réguliers sont sur la gestion des personnes à risque. La période d'isolement a fluctué entre 7 et 14 jours. Actuellement nous sommes à 10 jours d'isolement.

- Concernant les tests salivaires, à ce jour, aucune consigne ni information n'est arrivée à l'école.

Les parents indiquent que les changements de règles arrivent au dernier moment et souhaiteraient avoir des informations plus locales en plus des informations nationales. Toutes ces modifications sont postées sur l'Espace Citoyen de la Ville et sur le site de l'école. Les parents aimeraient être avertis par une « alerte » lorsqu'un message ou qu'une information vient d'être déposée.

La Directrice précise que ces alertes ne sont pas possibles via le site de l'école. Elle va cependant faire remonter la problématique. Elle précise par ailleurs que, parfois, compte tenu de la fréquence des changements, il peut être compliqué d'avoir une mise à jour actualisée régulièrement.

4. Rythmes scolaires

Les équipes pédagogiques de la ville de Riom seraient favorables à un rythme scolaire basé sur 4 jours. Ainsi, une entrevue a été sollicitée auprès de monsieur le Maire. Elle se déroulera le mercredi 3 mars à 16h. La Directrice tiendra informé les parents de la suite de la réunion de mercredi.

5. Sécurité aux abords de l'école

La première étape était de faire un état des lieux lors de la réunion du mois de novembre. Une étude a été demandée aux services techniques sur la sécurité des quatre écoles, dont celle de Maurice Genest. Les conclusions de cette étude vont être étudiées rapidement. Le dossier est en cours. Aucune réunion avec les riverains n'a été réalisée pour l'instant.

6. Travaux

- Des changements de menuiseries (portes, fenêtres) ont été faites pendant les vacances.
- Lors du 1^{er} conseil d'école, Mme Echaubard, directrice de l'Enfance-Jeunesse avait annoncé que le projet de mise en place d'un self collaboratif était à l'étude. M Vermorel annonce que ce self a été acté sur le budget 2022.
- Demande d'éclairage salle RASED

7. Point sur le numérique :

L'équipe pédagogique demande à nouveau que chaque classe de maternelle soit équipée en matériel informatique. M. Vermorel indique qu'il n'y aura pas de TNI en maternelle. A minima, un ordinateur par classe est demandé. Pour les ordinateurs mobiles/tablettes, elles ne sont pas fonctionnelles et ne fonctionnent pas bien.

De même, le rôle d'administrateur pourrait être revu afin de permettre des opérations simples de mises à jour, d'installation de logiciels métiers, etc....Mme Fafournoux précise que cette demande a été faite et qu'une réponse négative a été donnée. La Directrice donne un exemple des contraintes rencontrées : lors de la réception de livres numériques, compte tenu que la mairie n'accepte que l'installation de logiciels communs, il faut faire des demandes collectives qui n'aboutissent qu'après quelques mois ce qui pénalise la réalisation des activités pédagogiques.

8. Tombola

2143 tickets vendus. Des lots enfants ont été gardés afin de réaliser un loto au sein de l'école dans les classes en fin d'année.

L'école a investi pour des places au PAL, à Micropolis, etc...pour un montant de 333, 80€. La tombola a permis de recueillir 4286€ soit un **bénéfice de 3 952,20€**. L'équipe remercie les parents d'élèves et les commerçants.

Ce bénéfice a permis de distribuer aux élèves un bon gouter de noël.

9. Les projets, activités et sorties à venir :

Dans le contexte sanitaire actuel, les activités prévues en fin d'année scolaire sont pour le moment en attente. Toutes les activités avec nuitées sont refusées jusqu'à nouvel ordre. Nous fonctionnons donc par période.

- Participation à la fête du court métrage du 24 au 30 mars
- Spectacles musicaux en ligne
- Spectacle proposé par le Théâtre de la Ville de Paris : « Alice traverse le miroir » pour les CM
- Sorties à Loubeyrat
- Classe orchestre : les séances se poursuivent avec des adaptations et des répétitions dans le hall de l'école de musique.

- Photo scolaire : Les parents d'élèves vont être informés de la réalisation de la photo scolaire. Celle-ci se fera, pendant la mise en place des élèves avec le port du masque, mais il sera indiqué aux parents que celui-ci seraposé l'espace d'un instant bref lors de la prise de la photographie.

- Mardi gras : Il sera proposé une journée déguisée avant les vacances de printemps.

- Activités autour de l'arbre pour différentes classes avec le service du patrimoine : activités plantation et visite des serres municipales

Toutes les activités sont organisées dans le respect des protocoles.

10. Point APE

- Sapins de Noël: L'APE remercie la Mairie pour la mise à disposition de la halle pour la vente des sapins. 54 sapins ont été vendus et ont rapportés 403€.

- Chocolats de Pâques : Cette action a été décalée de Noël à Pâques, car à Noël cela faisait trop de sollicitations sur la même période. Pour l'instant, il y a eu de nombreux retours.

- Conférences : La première conférence sur le thème de la communication parentale était limitée à 20 personnes. Au final, 15 parents s'étaient inscrits. Ils continuent avec la même équipe pour une conférence qui aura lieu le 18 mars en visio-conférence. La jauge est limitée à 20. Le thème sera « le conflit en famille, comment gérer la crise et en sortir ? ». C'est organisé pour la semaine de la parentalité en coopération avec la CAF. C'est gratuit pour les parents.

- Pour la fin de l'année, des actions seront proposées pour mettre de la convivialité et favoriser les relations entre les parents.

- Salon de discussion des parents « Discord » : l'objectif était de créer des groupes de discussions entre les parents et d'échanger sur des sujets concernant les enfants (cahiers oubliés, activités prévues,...). Il y a un groupe par classe. Le mail de la classe a été indiqué. Il y a environ une soixantaine de familles inscrites. L'utilisation est assez variable. Pour l'instant c'est plus de la confirmation de devoirs. L'inscription est réservée aux parents des élèves de Maurice Genest.

La directrice rappelle à l'ensemble des parents qu'ils peuvent prendre contact avec les enseignants.

- Fonctionnement de l'APE : L'APE recherche des bénévoles donc, tout volontaire est le bienvenu.

Le prochain conseil d'école aura lieu **le mardi 15 juin à 18h**.

Les secrétaires de séance :
N. PRIOLET et M. POUMEROL

La directrice :
V. BAUFOND